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СУББОТА, 30 июля 1988 года ,--------- - = Пена з коп.В райкоме КПСС
На очередном заседании 

бюро райкома КПСС утвердило 
решения первичных парторга
низаций:

Советской средней школы о 
приеме в члены КПСС А. Г. 
Молоковской, учителя началь
ных классов

совхоза «Север» о приеме 
кандидатом в члены КПСС 
Е. В. Зеленцовой, председа
теля исполкома Медведевского 
сельского Совета народных де
путатов

ХС МУ « Вологдаграждан- 
строя» об исключении из КПСС 
А. А. Белоусова, мастера, за 
систематическое нарушение 
трудовой дисциплины, связан
ное с прогулами, пьянкой, об
маном

совхоза «Тотемский» об ис
ключении из КПСС В. П. Сер- 
гачева, рабочего, за факты 
пьянки

порта Тотьма об исключе

нии из КПСС Н. Н. Ярослав
цева, старшего электромехани
ка крана № 338 в соответствии 
с § 8 Устава КПСС в связи с 
подачей заявления

узла связи о наложении взы
скания — строгого • выговора с 
занесением в учетную карточ
ку за непосещение партсобра
ний и подделку документов — 
на В. А. Добрынину, станцион
ного электромонтера ЭТУС 

объединения «Тотьмаагро- 
строй» о снятии взыскания — 
строгого выговора с занесением 
в учетную карточку, за факт 
пребывания в медвытрезвителе 
с Ю. Н. Конева, водителя.

* • *
Бюро райкома КПСС утвер

дило: В. Н. Жданова — секре
тарем парткома колхоза «Ни
кольский».

А. Н. Третьякова — предсе
дателем районного комитета 
народного контроля.

О подготовке 
города

На совещании у второго се
кретаря районного комитета 
партии Н. К. Рычкова обсуж
дался вопрос о подготовке к 
празднику города, который на
мечено провести 14 августа. 
Заслушаны отчеты начальника 
РПУ жилищно-коммунального 
хозяйства С. С. Жданова, за
ведующей отделом культуры 
Л. П. Мельниковой, председа-

к празднику
теля районного спорткомитета 
В. С. Бубнова.

О том, как будет организо
вано торговое обслуживание, 
рассказали директор общепи
та Г. А. Елисеева, завторг 
горпо М. И. Толодова.

Намечены меры по' благо
устройству города, подготовке 
концертной программы, спор
тивных соревнований. А участ
вовать в подготовке к праздни
ку должны все тотьмичи.

Мнение 
о газете

На бюро райкома КПСС в 
августе будет заслушан отчет 
члена бюро, редактора район
ной газеты «Ленинское знамя»

т. Соркнна В. 3. по вопросу: 
«О повышении роли газеты в 
социально - экономическом раз
витии района».

Свои предложения, замеча
ния по обсуждаемому вопросу 
просим направлять в райком 
КПСС и редакцию газеты.

29 июля в Москве состоялся Пленум 
Центрального Комитета КПСС. На нем 
рассмотрен вопрос «О практической рабо
те по реализации решений XIX Всесоюз
ной конференции КПСС». С докладом вы-

ПЛЕНУМ ЦК КПСС
ступил Генеральный секретарь ЦК КПСС 
М. С. Горбачев.

(ТАСС).

Ускорение: единство слова и дела

ЗНЙМЯ-ПОКЕДНТЕЛЮ
Бюро райкома КПСС, исполком районного Совета на

родных депутатов, президиум райкома профсоюза работни
ков агропромышленного комплекса и бюро райкома ВЛКСМ 
рассмотрели итоги социалистического соревнования колхозов 
н совхозов района по производству и продаже государству 
продуктов животноводства за II квартал н первое полуго
дие 1988 года.

Победителем в социалис
тическом соревновании по 
производству и продаже про
дуктов животноводства 

по первой группе признан 
колхоз имени Ленина.

Хозяйство план первого 
полугодия по продаже моло
ка государству выполнило 
на 137 процентов, мяса — 
на 113 процентов. Реализа
ция животноводческой про
дукции на 1000 рублей ре

сурсного потенциала за II 
квартал составила 35,5 тыс. 
рублей, процентное отноше
ние фактически реализован
ной продукции к норматив
ному уровню — 148. Надой 
на фуражную корову с на
чала года — 2280 кило
граммов, плюс к уровню 
прошлого года — 314 ки
лограммов. Продано молока 
первым сортом 96 процен
тов, его жирность — 3,54.

Колхозу нменн Ленина 
присуждено переходящее 
Красное знамя райкома 
КПСС, райисполкома, райко
ма профсоюза работников 
агропромышленного комп
лекса, райкома ВЛКСМ и 
денежная премия 500 руб
лей, в том числе руководи
телю — 50 рублей, началь
нику цеха животноводства 
н главному ветврачу — по 
25 рублей.

По второй группе призо
вых мест решено не присуж
дать, так как ни одним хо
зяйством не выполнены ус
ловия социалистического со
ревнования.

Отмечена положительная 
работа в I полугодии по про
изводству и заготовкам про
дуктов животноводства сов
хоза «Тотемский», колхоза 
«Никольский», по реализа
ции молока государству — 
колхоза «Родина»..

ДНЕВНИК СТРЯДЫ
О ХОДЕ ПОЛЕВЫХ РАБОТ НА 29 ИЮЛЯ 

Первая графа — наименование хозяйств, вторая — убра
но зерновых в процентах к плану, третья — средняя урожай
ность в центнерах с гектара, четвертая — заготовлено сена, 
пятая — силосной массы, шестая — сенажа (все в процентах 
к плану)
«Тотемский» 35 19,4 78 45 54
«Никольский» 32 4.8 62 51 126
Имени Ленина 29 19,9 128 45 70
«Сигнал» 28 9.1 46 61 115
«Великодворье» 24 9.8 41 83 155
«Север» 22 10,0 75 30 120
« Погореловский» 22 6.3 62 32 67
«Путь к коммунизму» 22 5,8 58 84 103
«Красное знамя^ 22 5.0 94 51 86
«Родина» 21 9.9 41 40 в 3,4 раза
«Большевик» 20 9.2 54 59 181
«Заветы Ильича» 19 12,9 68 55 109
«Мосеево» 14 10,5 74 48 85
«Память Ленина» 4 3,0 33

По району 24 10,8 71 52 99,6

□  На отчетную дату в хо
зяйствах района лен вытереб
лен на 107 гектарах. Следует 
отметить, что в основном льня
ное стлнще размещено в кол
хозах имени Ленина — 57,
«Сигнал» — 20, « Велико дво-
рье» — 13 гектаров.

□  Запас соломы для зимов
ки скота пока составляет лишь 
383 тонны. Не приступили к ее 
заготовке в колхозах «Память 
Ленина», «Мосеево», «Заветы 
Ильича». «Путь к коммуниз
му» и совхозе «Север».

□  Наибольшее количество 
семян многолетних трав заго
товлено в совхозе «Тотемский^ 
— 58 центнеров, а в целом по 
району — 209 центнеров.

•  Качественно и в срокI

ПОГОДА ЛИ ВИНОВАТА?
В совхозе «Погореловский» жатву зерновых предстоит 

провести на 1277 гектарах. Среди хозяйств уборочные пло
щади — наибольшие в районе. Поэтому не случайно первы
ми к косовице хлебов приступили механизаторы этого хо
зяйства. Практически все комбайны еще 18 июля намоло
тили первые бункера зерна нового урожая.

Справедливости ради следует сказать, что нынче страда 
в совхозе «Погореловский» началась организованно. В пер
вую очередь этому способствовала готовность как убороч
ных агрегатов, так н сушильного хозяйства. Зернотока вос
станавливало звено слесарей, а комбайны — те, кому пред
стояло работать на них в поле.
— Сетку на конвейерной су

шилке замочшли полностью, по
терь быть не должно, — рас
сказывает сушильщик Ф. В. 
Волокитин. — да вот работает 
|она пока не на полную мощ
ность, мало зерна.

Немалую работу пришлось 
ыполнить звену по ремонту. 
1а сушилке две конвейерные 

пенты и на каждой нужно от
крутить и закрутить по 2800 
Ррлтов н гаек — итого 5600. 
Ца заменить сетку старую на 
рвую. Работы минимум нане- 
елю.

— А можно продлить срок 
°ДК0сти сетки, например, сма- 
ав ее отработанным маслом?

интересуемся мы у сушиль» 
ков.
— Конечно, слов нет, сет- 

*  Долрше прослужит, —* гово-
П. П. Кузнецов, только

это почему-то у нас не заведе
но... Значит получается, что 
металлическую сетку купить 
легче, чем из мастерских кол
хоза принести несколько кило
граммов отработанных масел.

— После посевной планиро
вали получить урожайность 
зерновых с гектара не менее 
20 центнеров, — рассказывает 
агроном О. Б. Кряжева. — Но 
уже после первых намолотов 
все наши планы рухнули, собе
рем намного меньше. Сейчас 
все силы прикладываем, чтобы 
запасти необходимое количест
во семян.

Тревога не напрасна. Уро
жайность сельхозкультур с 
каждым днем уборки падает. В 
день нашего приезда в целом 
по совхозу собрали чуть более 
11 центнеров с гектара.

— Может жатву хлебов в

.совхозе начали с неурожайных 
площадей? — интересуемся у 
.агрономической службы.

— Наоборот, — продолжает 
,0. Б. Кряжева, — сейчас в 
звене ячмень убран со 155 гек
таров, там, где мы рассчитыва
ли получить наибольшие намо
лоты зерна. На оставшихся 200 
гектарах урожайность «отры» 
.будет еще меньше.

В чем же причина недобора? 
И специалисты и механизаторы 
в один голос заявляют, что ви
новато засушливое лето.

Несомненно, погодные усло
вия в какой-то мере сказались. 
Д1о взглянув на районную свод
ку, начинаешь сомневаться, 
только ли засуха повлияла на 
урожайность? В ряде хозяйств 
на круг и нынче получают бо
лее 19 центнеров.

Наш разговор с комбайнера
ми состоялся непосредственно 
в поле, недалеко от деревни 
Ивакино. Поначалу трудно бы
ло и определить, убрано это по
ле или нет. Низкий стебель у 
ячменя не позволяет качествен
но скашивать культуру, а на 
некоторых участках он вообще 
не скошен. И таких участков, 
по два—три квадратных метра, 
очень много на поле. Меша
ют камни, перед которыми ком
байнерам постоянно приходится

приподнимать жатку.
— Здесь камней еще мало,

— то ли успокаивает нас, то ли 
считает это в порядке вещей 
И. Ф. Чепуров. — Вот вчера 
жали на 19 гектарах, так там 
намного больше.

— Я жну на «Енисее», — 
продолжает Иван Фаустовнч,
— захват жатки пять метров, 
а из-за неровности поверхности 
уборочной площади и низкого 
стебля некоторые участки ком
байн не в состоянии полно
стью скосить.

И это ведь одна лишь из 
причин недобора урожая! Что
бы как можно меньше было 
потерь, многие механизаторы 
придумывают несложные при
способления. Например, на 
планки мотовила прикрепляют 
дополнительно резиновый ре
мень для лучшего забора в 
жатку зерновой культуры. Зна
ют об этом и в совхозе «Пого
реловский», только вот этот 
самый ремень из четырех ком
байнов. находящихся в поле, 
имеется только на агрегате 
И. И. Белякова. А что же по
мешало приспособить его дру
гим комбайнерам? Причины на
зывались, но никто даже не по
думал, что упущение нужно 
срочно исправить.

Один из четырех комбайнов 
находился на окраине поля.

— Сегодня сломался. — го
ворит комбайнер И. И. Селива
нов, — лопнула трубка в гид
росистеме.

Поломка вежелателькая« во

чего в страду не бывает. При
едет «летучка» с набором не
обходимых запчастей — слеса
ри быстро исправят и ком
байн опять готов к работе, ду
малось нам. Однако в совхозе 
«Погореловский», как выясни
лось, все иначе.

— Да нет у нас никакой 
«летучки», — говорит Иван 
Николаевич, — в основном са
мим приходится «летать» на 
машине с зерном в мастерские 
и обратно.

И вот результат. У И. Н. 
Селиванова комбайн вышел из 
строя около двух часов дня, в 
17 часов 20 минут он продол
жал стоять у кромки поля.

Как видно, причины низкой 
урожайности не только в по
годных условиях. Много теря
ется зерна н нз-за беспеч
ности механизаторов и админи
страции совхоза. Видимо, еще 
не загорелись желанием тру
женики совхоза «Погорелов
ский» даже в новых условиях 
хозяйствования поставить зас
лон потерям урожая, провести 
жатву хлебов качественно и в 
срок.

А. БЕЛЯЕВСКИИ, 
начальник инспекции гос
технадзора, внештатный 
сотрудник районного коми-
тета'народного
инструктор сельхозотдела 
райкома КПСС,

Е. ГАЛУШКИН, 
корр. «Ленинского знаме
ни!. ------ ---------<4
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Коллектив СУ «Вологдалесстроя» в июне вышел 

победителем в социалистическом соревновании 
среди подразделений треста. Первое место в обла
стном соревновании присуждено участку С. В. Д о
брынина, сдавшему в эксплуатацию среднюю шко
лу в Камчуге.

ТАКОГО приятного сооб-
.V* щения начальника уп

равления Г. К. Родименкова 
началось собрание по выборам 
руководителей СУ треста «Во- 
логдалесстрой». В красный уго- 

”Чок Тбдно название — нагляд
ная агитация практически от
сутствует) рабочие собрались 
после трудового дня.

До начала собрания состоя
лись у меня короткие беседы 
с отдельными членами коллек
тива. По какому поводу сбор— 
они знали. Но отношение к по
вестке дня было скептическое. 
М. Рябкин, В. Козлов. А. Яро
славцев убежденно комменти
ровали — ничто не изменится 
после собрания. Все останутся 
на своих местах, демократии 
не прибавится. Да и какие это 
выборы, если всего одна кан
дидатура на должность началь
ника СУ?

Собрание вел член комиссии 
по выборам, начальник ’ управ
ления Г. К. Роднменков. Крат
ко изложив основные моменты 
положения о выборах, сооб
щил. что предложений и заяв
лений об участии в конкурсе в 
комиссию не поступило. Значит 
речь пойдет о тех кандидату
рах. которые руководят тем 
или иным подразделением в на
стоящий период. И желая, ви
димо, подчеркнуть гласность, 
отметил, что о конкурсе сооб
щалось и в районной газете.ПРИ УТВЕРЖДЕНИИ кан

дидатур на должность 
бригадиров у собравшихся воз
никло сомнение — всем голо
совать или только членам 
бригады. Решили, что пусть 
выбирает бригада. А поскольку 
в одной из них более половины 
рабочих находились в отпус
ках, выборы бригадира отло
жили.

Коллективом водителей и ме
ханизаторов руководил А. Н. 
Никитинский. Но Александр 
Николаевич предложил вместо 
себя Н. П. Мельника. Обсудили 
и первую, и вторую кандидату
ру, а решающее слово осталось 
за начальником участка Н. Н. 
Поповским. И того, и другого

он аттестовал положительно, но 
поскольку Н. П. Мельник авто
крановщик и в бригаде водите
лей трудится не постоянно, то 
к го же будет руководить брига
дой в зимний период? Проголо
совали за А. Н. Никитинского. 
Ну что же, Александр Нико
лаевич коммунист, опытный во
дитель. трудится беззаветно, 
человек честный и скромный. 
Но как руководителю бригады, 
нельзя допускать, чтобы из
лишняя скромность брала верх 
над принципиальностью.

В должности мастера едино
гласно утвердили А. Н. Зайце
ва. Никитинский отметил, что 
Зайцев трудится добросовест
но, с большой ответственно
стью. требователен к себе и

ОКАЖ И
другим.

...Замечу, что до начала со
брания и во время его по уг
лам гудело. Едкие реплики, не
довольные возгласы раздава
лись постоянно. Однако прямо 
и вслух недовольство по орга
низации выборов высказать от
важился. пожалуй, один Н. П. 
Мельник: «Чего там время тя
нуть, голосуем «за» и поехали. 
Если бы было пять кандидатур 
— другое дело. А тут все ра
зыграно, как по сценарию».

Так чем же все-таки недо
вольны рабочие? Если где-то 
мало получают, то здесь сред
няя заработная плата составля
ет 300 рублей.

О высоких заработках гово
рила инженер по труду В. А. 
Брязгина, подтверждал это и 
Н. Н. Поповский (среди строи
тельных организаций — самая 
высокая), а кузнец Н. К. Двой- 
нишников говорил об этом вза
хлеб: работать в организации 
можно, платят много, я  тоже 
здесь хорошую пенсию зарабо
тал.

14 ЕМАЛОВАЖНО, когда 
* * руководитель старается

Резервы лесосеки

Подводят смежники
Успешно трудится в третьем 

году пятилетки коллектив ниж
него склада Сухонского лес
промхоза. Полугодовую про
грамму бригада Б. А. Вдови- 
ченкова выполнила на 156 про
центов. Выработка на челове
ко-день составила 19,7 кубо
метра при задании 14,4. Свы
ше четырех с половиной тысяч 
сверхплановых кубометров на 
счету бригады Г. П. Попова. 
Выработка на человеко-день 
составила 122 процента к пла
ну. На 142,8 процента выпол
нила задание шести месяцев 
бригада В. Н. Юровского. Хо
рошо работают бригады и в те
кущем месяце. Но стабильной 
деятельности мешает завал из- 
за большого скопления круглых 
сортиментов. По этой причине 
случались внутрисменные про
стои.

Отгрузка сдерживается из-за 
недопоставки барж речниками. 
Не можем отправить рудетойку

для шахт Донецка, березу в 
Финляндию (речной порт Во
логды не принимает, объясняя 
тем. что железнодорожники не 
дают вагонов).

Проблема и с отгрузкой пи
ломатериалов. В связи с низки
ми горизонтами воды в низовь
ях Сухоны пиломатериал с 
участка Пески приходится на 
малых баржах доставлять сю
да. а здесь уже снова произво
дить отгрузку в суда. Но преж
де чем отгрузить, приходится 
пакеты перевязывать. Да и свои 
пакеты, пролежавшие зиму, то
же приходится укреплять и пе
ревязывать. Упаковка пилома
териалов производится вруч
ную и жесткой увязки достичь 
трудно. У речников же свои 
требования. Но это — наша 
проблема и другие за нее отве
чать не станут.

Н. ТИХОНОВ, 
начальник нижнего склада 
Сухонского леспромхоза.

Адреса передового опыта
г р я з о в е ц к и и  р а й о н

На подряде — 
севооборот

В совхозе «Согласие» все 
поля переданы на арендный 
подряд механизаторам. В 
бригаде Климово, например, 
возделывание сельхозкультур 
ведет механизированное звено
А. Н. Зорина. В составе кол
лектива 18 человек. Звено при
няло на подряд землю бригады, 
тракторы, сельхозмашины, 
рерноток, складские помеще

ния. В целом за звеном закре
плено основных средств на 
343196 рублей. За использова
ние основных фондов коллек
тив будет ежегодно выплачи
вать хозяйству 6944 рубля 
арендной платы.

Став хозяевами земли, меха
низаторы уже в текущем году 
планируют увеличить урожай
ность и произвести продукции 
растениеводства на 265924 ру
бля. Заготовить силоса — 1706 
тонн, сена многолетних и есте
ственных трав — 6440 центне
ров.
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обеспечить высокий заработок 
н умеет организовать труд лю
дей. изыскать нужные для дела 
материалы. Это как раз и от
метила в своем выступлении 
секретарь парторганизации
В. А. Брязгина, когда речь за
шла о ныборг* ч начальника 
участка II. 11. Поповского. Ни
колай Николаевич болеет ' ду
шой за производство, сказала 
она. Если раньше участок 'на
ходился в числе отстающих, то 
теперь — лидер соревнования.

По стиль и методы руковод
ства тов. Поповскому, отноше
ние к людям надо менять. А 
пока у нас только и слышно: 
я начальник, я командую... И 
даже кузнец ДвоПнишннков, 
расхваливающий Поповского, 
как производственника, прямо 
сказал, что с коллективом на
чальник работать не умеет, не 
ладит с людьми. Михаил Ряб
кин, сварщик, тоже повторил 
мысль, высказанную ранее: ес
ли с коллективом работать — 
менять себя надо. Г. Ф. Харин, 
крановщик, предложил почаще 
собираться имеете н с коллек-

ПРАВДУ
тивом советоваться, а то у нас 
все коса на камень. Усилилось 
гудение в углах: с рабочими, с 
мастерами и прорабами не счи
тается — что они решат, все 
начальник отменит...

Итак, высокая зарплата — 
еще не все. К ней нужно доб
рое и сердечное отношение, 
чуткость и внимательность со 
стороны руководства. Наряду 
с заметными положительными 
сдвигами в производственной 
деятельности участка в коллек
тиве назрело видимое недо
вольство отношением тов. По
повского к людям. Потому и 
высказались рабочие, у кого 
хватило смелости сказать прав
ду* в глаза, против унижающих: 
«я тут командую, пока я на
чальник». Но ведь всем изве
стно, что унизивший человека 
сам от того не становится вы
ше. Возвышают как раз взаи
моотношения в коллективе на 
равных, умение выслушать дру
гих, принять близко к сердцу 
их дела и заботы. И если чело
век не прав, возрази ему не 
грубым окриком, а докажи свою 
правду в умном деловом споре,

чтобы самоутверждающий ло
зунг... «пока я»... не приобрел 
другую интонацию. Даг именно 
пока... Потому что кончается 
время застойной спячки и За
кон о государственном пред
приятии (объединении) преду
сматривает все более широкое 
вовлечение трудящихся в уп
равление производством, осу
ществление принципов гласнос
ти, демократии. И для руково
дителя. которого выберут уп
равлять предприятием совмест
но с советом трудового коллек
тива, недостаточно _того, как 
пообещал в своей "программе 
Н. II. Поповский: может быть 
буду более демократичен. Это 
его выражение записано до 
словно н оно меня смущает...

Открытым голосованием на
чальником участка избрали 
Н. Н. Поповского.

В. КОЗЛОВА, 
корр. «Ленинского знамени».

От редакции. А теперь рас
скажем читателям об истин
ной гласности выборной кампа
нии на участке.

В СПОРЕ
Да, заметку в газету о пред 

стоящих выборах писала секре
тарь парторганизации участка 
В. А. Брязгина. Но о том, как 
идет дальнейшая подготовка к 
ним, узнать работникам газеты 
и сообщить читателям не уда
лось. Валентина Александров
на, ссылаясь на большую заня
тость в связи с пусковым объ
ектом. обещала информацию 
дать позднее. Да и не зани
маемся пока этим, призналась 
она.

Но §от и школу сдали, а о 
выборах речи не было. На оче
редной звонок из редакции от
ветил начальник участка Н. Н. 
Поповский. Вместо разговора 
по существу Николай Николае
вич высыпал в адрес газеты 
град упреков, называя крити
ческие материалы в его адрес 
и руководимой им организации 
сплетнями. Что конкретно име
ется в виду. тов. Поповский ска
зать не пожелал. Но если он 
счел за сплетни материал кор
респондента газеты И. Рычко
вой и работника районного ко
митета народного контроля В. 
Полягошко «За фасадом — не

доделки». № 65 от 31 ма* 
с. г.), то это неправомерно. V 
газеты и у читателей нет осно 
ваннй не верить органам народ 
ног> контроля, да и в заметь* 
В. А. Брязгиной самокритична 
признавалось низкое качесты 
строительных работ в ряде слу 
чаев, что повлекло в первом 
квартале перерасход денежньц 
средств на строительстве шко 
лы н поселке Камчуга.

На вопрос «Поступают ли 
заявления и есть, ли они .со 
стороны» тов. Поповский отве 
тил: «А как же. двадцать за 
явлений». Как видите, сообще 
пня Г. К. Родименкова собра 
пшо и И. Н. Половскогэ ре
дакции крайне отличаются по 
содержанию.

Но о том, когда состоятся 
выборы, так и не сказал. Снова 
взорвался: установили там сро
ки. Пока еще я командую, а не 
Брязгина. пока еще я началь
ник... И добавил: не нужна 
нам пресса на собрании. Таки 
ми же выражениями — «я 
командую, я — начальник» 
комментировали демократию в 
строительном участке и те ра 
бочне. с которыми я говорила

О точной дате собрания в 
СУ работникам газеты удалось 
узнать через орготдел район
ного комитета партии за час до 
его начала. Но остановка рей 
сового автобуса почти рядом 1 
редакцией, так что на 6<d)| 
участка в нос. Советский при 
была корреспондент «Ленинска 
го знамени» своевременно. И 
велико было ее удивление, 
когда вместе с тов. Поповспш 
она увндела и начальника ув 
равлення Г. К. Родименкова. 
Ведь Николай Николаевич еще 
утром сказал, что собрание пе
реносится, поскольку началь
ник по какой-то причине не 
сможет приехать. Позднее вы 
ленилось, что' тов. Родименкш 
на своем «уазике» прибыл на 
участок еще в первой половине 
дня. Значит Поповский говорил 
по телефону неправду коррес 
понденту, зная, что начальна; 
управления уже скоро будет i 
Тотьме. Непонятно, пэчем] 
Н. Н. Поповский так упорно н 
желал на выборном собрано 
присутствия представителя pal 
онной газеты. Боялся, что его 
не изберут и об этом узнаю̂  
тотьмичи через печать? Ия 
ожидал критики в свой адрес i 
не хотел выносить сор из избы?

НОВГОРОД. Новый ма
логабаритный приемник 
«Волхова П-302» разрабо
тан на заводе «50 лет Ок
тября». В отличие от преж
них моделей он имеет два 
диапазона, более чем вдвое 
увеличилась выходная мощ
ность, улучшилось оформле
ние. А цена осталась, как и 
у предшественников, 30 ру
блей. Работает «Волхова 
П-302» па автономном пита
нии, элементах «Прима». 
Завод приступил к выпуску 
установочной партии. До 
конца года торговая сеть по
лучит 10 тысяч новых при
емников.

НА СНИМКЕ: работница 
отдела снабжения завода Е. 
Петрова показывает новин
ку.

Фото ТАСС.

#  Забота  9

о б щ е с т в о  инвалидов
Создано Всероссийское общество инвалидов. О целях я 

задачах общества, его деятельности наш корреспондент по
просил рассказать заведующую районным отделом социаль
ного обеспечения Н. Ф. Ерыкалову.

Это общественная организа
ция, она образуется в соответ
ствии со статьей 49 Конститу
ции РСФСР и действует на ос
новании устава (проект его раз
работан). Цель — содейство
вать широкому участию инва
лидов в общественной жизни, 
приобщению их к посильному 
ТРУДУ. более активному реше
нию социальных и бытовых 
вопросов.

Всероссийское общество ин
валидов преследует следующие 
основные задачи: привлекает 
трудоспособных граждан к уча
стию в его работе: представляв 
ет н защищает интересы инва
лида, содействует инвалидам в 
реализации ими установленных 
советским законодательством 
льгот и преимуществ, инфор
мирует партийные, советские 
органы о насущных потребнос
тях инвалидов. Совместно с го
сударственными органами и об
щественными организациями 
осуществляет мероприятия, на
правленные на -охрану здоро
вья инвалидов, создание опти
мальных условий для их по
сильного участия в труде.

Членами Всероссийского об
щества инвалидов (ВОИ) мо
гут быть...

—граждане РСФСР, достиг
шие 16-летнего возраста, явля
ющиеся инвалидами и призна
ющие устав. Лица, желающие 
вступить в члены ВОИ, пода
ют об этом письменное заявле
ние в бюро первичной органи

зации, а при отсутствии пер , 
вичной организации — в прав j 
ленив соответствующей местной I 
организации ВОИ. Прием i j 
члены проводится в индивиду I 
альном порядке на общем со I 
брании или заседании бюр 
первичной организации ил* I 
правления местной органнза I 
цни. Принятым считается лицо, 
за которое открытым голосов* 
нием проголосовало более по 
ловимы членов ВОИ.

Основой Всероссийской ор
ганизации инвалидов являют
ся. конечно, первичные органи
зации?

Да. они создаются при нале
чип не менее 5 членов оощест 
на. Высшим органом переме
ной организации является ofr 
щее собрание членов ВОИ. ко
торое проводится не реже 01 
иого раза в квартал, или кон
ференции. Бюро первичной ор 
гапизацнм избирает из своей1 
состава председателя н замес 
тителя председателя бюро. В 
первичных организациях обще 
ства. насчитывающих менее 13 
членов, избирается не бюро. ) 
секретарь организации н ег< 
заместитель. Выборы в этю 
организациях проводятся еже 
годно. В нашем районе создана 
13. первичных организаций по 
месту жительства н по месту 
работы инвалидов, в них насчи*. 
тывается 167 членов.

Беседу вела

v
е
6
О
г
с
х
*
X
t
ч

ч

р
«I

*
*

И. РЫЧКОВА. * 
корр. «Ленинского знамена», i *ч
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Где быть памятнику?

ЭТО СВЯЩЕННО
31 июля  — День Военно-Морского 

Флота СССР

■ № 91 (8336) □  з

М Ы НЕ ЗНАЕМ, кто 
первым назвал памят

ник воинам Великой Отече
ственной войны, установлен 
кый на площади, н е  отвеча
ющим эстетике и предло
жил с пл-щади его убрать.

Отдельные жители города 
пишут, что памятник строи
ли случайные люди, хапу
ги Очень больно читать в 
газете строки, в которых 
замахиваются на священное 
место.

После окончания войны 
на протяжении многих лет 
избиратели города давали 
наказ своим депутатам — ре
шить вопрос о возведении 
памятника. По разным при
чинам строительство откла
дывалось.

И только в 1971 году 
этот наказ был принят к ис
полнению. Мы начали с ну
ля — не было денег, мате
риалов. На исполкоме гор
совета утвердили комиссию 
в составе 15 человек, за по
мощью в сборе средств об
ратились к населению горо
да и района. Большую разъ
яснительную работу прово
дил через партийные орга
низации в трудовых коллек- 

» тивах член комиссии, рабо
тавший в то время секрета
рем райкома КПСС, В. А. 
Лихачев. По просьбе горсо
вета из Ленинградского выс-

ф I /  ОГДА я впервые увн- 
** дел памятник тотьми- 

чам — участникам войны с 
фашизмом, невольно навер
нулись слезы. Слезы от оби
ды: опять Тотьме не повез
ло! Вместо фигуры тотьми- 
ча-солдата стоял какой-то 
урод. Трудно представить, 
что испытывали тотьмичи 
при открытии памятника. 
Вероятно, выступали мэр 
города и другое начальство, 
и хвалили это «изваяние», 
ведь это был плод и их тру- 

* да, их заказ. Хорошо, что 
материал оказался недолго
вечным и это помогло по
ставить под сомнение суще
ствование убогого монумен
та, воздвигнутого волевым 
решением местных властей, 
не посоветовавшихся с на
родом.

Сейчас снова волевое ре
шение: «Будет вам новый 
памятник!». Казалось бы, 
горький опыт поможет вы
нести проект на всеобщее 
обсуждение. Но нет, словно 
и не касается Тотьмы про
исходящая демократизация 
нашего общества.

Подобный памятник для 
Москвы был отвергнут на
родом, хотя его уже начали 
сооружать и было потрачено 
немало средств. Я видел в 
Манеже — Центральном 
выставочном зале столицы 
новый конкурс проектов па
мятника Победы для Моск
вы. В нем участвуют сотни 
проектов со всех концов 
страны. Их авторы —

шего промышленного учили
ща имени Б. Мухиной при
ехали 5 студентов выпуск
ного курса, привезли десять 
эскизов будущего памятни
ка. Эскизы находились в 
горсовете, их смотрели де
путаты. население города, 
вносили свои предложения. 
Наконец, собралась комис
сия и после жарких споров, 
придирчивого отбора утвер
дила эскиз, по которому и 
был построен памятник. Ре
бята — будущие архитекто
ры добросовестно работали 
над памятником. никакой 
халтуры здесь не могло 
быть, был ежедневный кон
троль. Большой личный 
вклад в обеспечение строи
тельными материалами внес 
член комиссии, бывший ди
ректор Тотемского леспром
хоза В. В. Третьяков. Мно
го полезных советов дал 
художник — . тотьмич В. М. 
Жуков. Место для памятни
ка было подобрано комисси
ей совместно с депутатами и 
партийным активом.

Необходимо особо под
черкнуть. что с установкой 
памятника была сделана 
только первая часть заду
манного. Было еще намече
но установить за памятни
ком стелу, на которой напи
сать золотом имена всех 
тотьмичей, погибших в годыСНОВА „КОТ
скульпторы - профессиона
лы и любители, даже школь
ники. Обсуждение поистине 
всенародное. Каждый, за
полняя бюллетень, отдает 
свой голос за выбранный 
проект. (Есть там поэтому и 
голос из Тотьмы). Почему 
бы этот хороший пример не 
взять на вооружение? Пусть 
и тот проект памятника, 
плохая фотография которого 
была на страницах газеты, 
участвует в Тотемском кон
курсе. Думается, что на кон
курс откликнутся многие.

По-моему, памятник дол
жен быть не только Героям 
Советского Союза. Это дол
жен быть памятник Победы, 
т. е. памятник всем воинам- 
тотьмичам (и не обезличен
ный, а с перечислением 
имен — «никто не забыт»), 
внесшим свой вклад в спа
сение человечества от фа
шистской чумы, и тем, кто 
ковал оружие Победы. Со
оружение такого памятника 
— дело серьезное и всеоб
щее.

Немаловажно и место 
размещения памятника или 
ансамбля. Таким местом 
(там был когда-то памятник 
Сталину) является площадь 
«Борцов за свободу». Даже 
своим названием она преду
сматривает включение па-

войны. Совет ветеранов мно
го раз рассматривал этот 
вопрос на своих заседаниях, 
просил исполком горсовета 
довести до конца строитель
ство памятника, однако этот 
вопрос не решен до сих пор.

Установленный на площа
ди памятник воинам-тотьми- 
чам имеет огромное воспита
тельное значение для моло
дого поколения, особенно 
для ребят. уходящих на 
службу в ряды Советской 
Армии.

Наши предложения:
1 Существующий памят

ник сносить нельзя. Это бу
дет оскорблением для по
гибших воинов^готьмнчеЙ. 
его необходимо реставриро
вать. если нужно, то капи
тально отремонтировать..

2. Поступающие на новый 
памятник средства использо
вать для установки стелы с 
именами всех погибших вой- 
нов тотьмичей, зажечь веч
ный огонь.

3. Считаем целесообраз
ным обсудить нашу статью 
в коллективах предприятий, 
учреждений и организаций. 
Только после этого оконча
тельно решать вопрос о ио
ном памятнике.

А. Мараков, Ф. Кузне
цов, В. Киселев, И. Ло
бода, И. Чегодаев,
А. Протопопов, Н. Ар
хипов,
участники Великой 
Отечественной войны.В МЕШКЕ4 ?

мятника (теперешний сквер 
и детская площадка—позд
ние наслоения). Существую
щий здесь памятник жертвам 
гражданской войны должен 
также принять более достой
ный вид и стать преддвери
ем памятнику Победы, зна
менуя преемственность поко
лений тотьмичей в борьбе за 
свободу Родины.

Расположение существу
ющего памятника участни
кам Великой Отечественной 
войны непродуманное и слу
чайное, что, как правило, 
присуще скоропалительным 
волевым решениям. Восста
новление в этой части пло
щади деревянных торговых 
рядов вернет центру города 
его исторический вид. Это 
очень важно для историчес
кого города, каким является 
Тотьма.

В этом смысле к появле
нию нового памятника в ис
торическом городе должен 
быть особый подход, не тер
пящий спешки и требующий 
народного обсуждения. «Кот 
в мешке» — дорогостоящая 
ошибка, исправления кото
рой требует жизнь. И чем 
раньше будет исправлена 
ошибка, тем дешевле.

С. ЗАЙЦЕВ, 
научный сотрудник му-

ДВАЖДЫ КРАСНОЗНА
МЕННЫЙ БАЛТИИСКИИ 
ФЛОТ. Фотокорреспондент 
ТАСС Игорь Уткин принимал 
участие в ночном переходе на 
большом десантном корабле — 
БДК. То н дело слышались
команды с ходового мостика, 
раздавались сигнальные звон
ки... К утру морская пехота 
стала готовиться к очередному 
броску на берег... В своей фор
ме морские пехотинцы похо
жи на сказочных богатырей, 
которых выводит на берег пуш
кинский дядька Черномор.
Многие из них и впрямь бога
тыри.

Вспомнились тренировки 
этих юношей в зале силовой 
подготовки. Ленинградец Алек
сей Татарский говорил: «Что
бы привести пушку к бою от
пущено всего 45 секунд. А
ведь каждая станина орудия 
весит по 300 кг. Слабому ра
ботать с ней несподручно. На
чинается стрельба — и опять

Операция „Поиск"

НАШ ДОЛГ
Поиск материалов о геро

ях, сражавшихся за Роди
ну, необходим сегодня не 
только историкам и музей
ным работникам, но и всем 
нам, ибо он, этот поиск, име
ет прямое отношение к вос
питанию нравственному, па
триотическому.

Я хочу обратиться к вете
ранам Великой Отечественной 
войны, проживающим в Тотем
ском районе, которые сража
лись в 1941 году на Херсон- 
щине. В Херсоне над обрывом 
берега Днепра установлен па
мятник-бронекатер. Надпись на 
постаменте гласит: «Морякам 
Дунайской военной флотилии, 
героически защищавшим
г. Херсон от немецко-фашист
ских захватчиков в августе 
1941 г.». У памятника всегда 
цветы. Но далеко не всех геро
ев нам известны имена!

76 дней отстаивали воины 
-9-й армии, моряки Дунайской 
военной флотилии и Тендров- 
ского боевого участка Черно
морского флота каждую пять 
херсонской земли.

В исторической литературе 
бои за Херсон вовсе не отра 
жены, но мы знаем следующее:

нагрузки. Каждый снаряд ве
сит больше тридцати килограм
мов, поэтому тот, кто не ленит
ся во время учебы, на трени
ровке, не подведет и в бою. А 
заниматься спортом нужно по
стоянно...». Да, если уж попал 
в морскую пехоту, то спортив
ная подготовка — одна из гла
вных. Ведь от спортсмена до 
хорошего воина — один шаг...

И вот высадка десанта. От
кидывается тяжелая аппарель, 
и бронетранспортеры и плава
ющие танки покидают корабль. 
В их безостановочном движе
нии к берегу есть что-то, на
поминающее пловца на рекорд
ной дистанции. Вместе с ними 
пехота: то всплывая, то погру
жаясь в воду, демонстрируют 
ребята свой победный стиль. 
Скорость и сила — краса и 
гордость.

НА СНИМКЕ: морская пе
хота.

когда командование войсками 
Южного фронта и Военный со
вет Черноморского флота отда
ли приказ оставить Херсон и 
фашисты ворвались в город, 
начались ожесточенные улич
ные бои.

Оккупировав Херсон, фашис
ты расстреляли и замучили 17 
тысяч мирных граждан и 40 
тысяч советских военноплен
ных, имена которых остались 
неизвестными, разрушили про
мышленные предприятия, ком
мунальное хозяйство, уничто
жили около трех тысяч жилых 
домов.

В Херсонском судострои
тельном профессионально - тех
ническом училище создается 
музей, один из разделов кото
рого будет посвящен подвигу 
матросов Дунайской флоти
лии. Будет организована встре
ча ветеранов. Просим фронто- 
виков-дунайцев отозваться, вы
слать две фотографии — ко
пию фронтовой и современную 
со всеми наградами и письмо- 
воспоминание о наиболее па
мятных эпизодах войны.

Наш адрес: 325025. гор. 
Херсон-25, аб. ящик 70.

А. ЦИТРОН, 
член Херсонского област
ного штаба Всесоюзного 
похода комсомольцев и мо
лодежи по местам револю
ционной, боевой и трудо
вой славы, краевед.

зея.

* Письмо публикуется в порядке обсуждения. Редакция 
не согласна с некоторыми оценками автора.
— —  ........................  ................................. — ----------- —

Фото ТАСС.

Из почты Кондрата Осокина
К  Р У К А М  

Л И П Н Е Т . . .
Может вы замечали, ува

жаемые читатели, что стоит 
некоторым людям «положить 
взгляд» на понравившуюся 
вещь, как она через мгновение 
оказывается у них в руках, н 
так крепко прилипает,, что не 
скоро и вырвешь. Я. напри
мер. встречал подобных людей 
н неоднократно беседовал с ни
ми. И что примечательно, они 
никак не могут объяснить, по
чему lauoe случается.

■г> июля текущего года рабо
чая Тотемского льнозавода 
Т. А. Колтяева, 1970 года 
рождения, в поселке Текстиль
щиков зашла в магазин. Па 
прилавке увидела две юбки. 
Модные, со складочками по ни
зу. словом, самые молодежные. 
Пзяла Татьяна юбку в руки и 
ьыиустщь из них уже не смог* 
Ла- Прошла в примерочную,

там с восхищением отметила, 
что юбка шита как будто на 
лее,

Взяла Татьяна юбку и пошла 
к прилавку, чтобы положить ее 
на место. Только вот руки... 
ох, уж эти руки. Вместо того, 
чтобы положить вещь на при
лавок, быстренько спрятали ее 
в пакет с помидорами, а затем 
толкнули подмышку.

Когда продавцы заметили 
пропажу и сообщили об этом в 
милицию, с Татьяной у нас 
состоялся разговор. Не призна
лась. Твердила, что положила 
юбку на прилавок. И лишь на 
следующий день сама ее при
несла. Ущерб, причиненный 
сельпо, Коптяева возместила 
полностью. Народный суд на
значил ей меру наказания в 
виде двух месяцев исправите
льных работ с удержанием 20 
процентов заработка.

Е. СЕМЕНИХИН, 
участковый инспектор
РОВД, лейтенант мили- 
дни.

•  Из зала товарищеского суда

СЛОМАТЬ НЕЗРИМУЮ СТЕНУ
В большинстве своем люди, 

живущие по соседству, старают
ся сделать друг для друга при
ятное. Проявляя душевную ще
дрость и благородство, помога
ют в беде, радость тоже у них 
общая. Однако в товарищеский 
суд городского Совета приходят 
иные соседи, озлобленные не 
только друг на друга, а иногда 
и на всех окружающих. Хотя 
подчас причины для ссор на
столько незначительны, что при 
разборе дела враждующие сто
роны не могут вспомнить, из-за 
чего они поссорились впервые.

Но чем дальше — тем боль
ше. Так, на протяжении дли
тельного времени между Л. Н. 
Исаковской и Н. Н. Мартьяно
вым, проживающим в доме 
№ 113 по улице Загородной, на 
почве личных неприязненных 
отношений происходят сканда
лы.

Второй год продолжается кон
фликт между Р. М. Морщкхи- 
ной и семьей Плотниковых. В 
1987 году на заседании город
ского товарищеского суда рас
сматривался спор между ними. 
Было установлено, что Морщи- 
хина оскорбляет А. А. Плотни
кова по выдуманным мотивам, 
предъявляя бездоказательные 
обвинения.

В процессе суда стороны 
пришли к примирению. Но нын
че скандал разразился снова. 
Морщихнна продолжает клеве
тать на Плотникова и оскорб
лять его. А. А. Плотникову 
разъяснено, что он вправе об
ратиться в народный суд для 
привлечения Морщихиной к от
ветственности за клевету.

Не берет мир двух соседок на 
Зелене — А. И. Шадрина и 
Е. И. Мокроусова стремятся 
огорчить друг друга, «уколоть»

в самое больное место. Вторич
но рассмотрев недавно их дело, 
товарищеский суд обеих оштра
фовал на 10 рублем.

За полгода городской товари
щеский суд рассмотрел 16 по
добных дел. Хорошо, когда лю
ди прислушиваются к советам 
членов суда и уходят от нас 
примирившимися. К сожалению, 
это удается не всегда.

В одном грузинском коротко
метражном фильме рассказыва
ется о том, как два соседа из
водили друг друга громким шу
мом, пока не сломали стену, 
разделявшую их квартиры. А 
сделав это, увидели, что оба они 
вполне добропорядочные люди. 
Так давайте сломаем незримую 
стену в наших взаимоотноше
ниях, не будем держать «ка
мень за пазухой», а постараем
ся понять друг друга.

В. БРЯЗГИНА, 
председатель городского то
варищеского суда,

Л. ЛУКИН, 
участковый инспектор
РОВД, член товарищеского
суда. _ , ^
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Ш Е Л Л
Звучала музыка...

В минувшую субботу в 
кафе Дома культуры совхо
за «Тотемский» собрались 
рабочие и служащие Приго
родного сельпо, чтобы отме
тить свой профессиональ
ный праздник — День ра
ботников торговли.

Ведущая вечера Л. С. Ро
манюк тепло поздравила со
бравшихся с праздником, 
особо отличившимся работ
никам торговли вручила по
дарки.

Программа вечера была 
разнообразной. В ней прини
мали участие и сами тру
женики прилавка. Звучали

СТИХИ, IICCUII В ИСПОЛ1ГС11НИ
ансамбля «Эдельвейс». Ал
ла Лнтвинская организовала 
аттракционы, конкурсы. 
Скучающих на вечере не 
было.

В репертуаре ансамбля 
были не только современ
ные музыкальные ритмы, но 
и никогда не стареющий 
вальс, незабываемое танго, 
зажигательная «цыганочка».

С. ВИКТОРОВА.

Солнце, воздух 
и вода

В санатории - профилак
тории Тотьма идет восьмой 
заезд отдыхающих. Будет 
принято 60 больных. Все они 
получат необходимое лече
ние и отдых.

Более полвека просущест
вовал курорт. Построенный 
на местных лечебно-соляных 
источниках, он был широко 
известен за пределами об

ласти. Здесь лечились, вос
станавливая здоровье, моск
вичи и ленинградцы, сиби
ряки и дальневосточники. 
Но у санатория не было хо
рошего хозяина, с каждым 
годом он приходил в вет
хость н, наконец, закрылся.

Нынче в январе курорт 
отпраздновал свое второе 
рождение. Его владельцем 
стал Тотемский леспромхоз. 
Капитально отремонтиро
ванные корпуса гостеприим
но распахнули двери. В этом 
году в санатории-профилак
тории уже побывало 355 че
ловек. Среди отдыхающих 
лесники и сплавщики, бу
мажники и деревообделочни
ки, лесохимикн и строители.

Прекрасная погода, чудес
ная природа, хорошее лече
ние и чуткое отношение к 
больным со стороны меди
цинского персонала значи
тельно способствуют восста
новлению здоровья отдыха
ющих.

А. ВОЛГИН.

•  В мире искусств

ТАК ПРОНЗИТЕЛЬНЫ 
ПО-РУССКИ ДАЛИ...

Лучше не скажешь об этой 
выставке, открытой недавно в 
фойе кинотеатра «Октябрь», 
Тотемским краеведческим му
зеем. На ней представлено 30 
графических листов московско
го художника Б. Е. Терехова, 
члена творческо-шефской ко
миссии по работе на селе при 
Московской организации Союза 
художников СССР. Пейзажи, 
портреты, зарисовки о Тотьме. 
Но больше всего акварельных 
работ художник посвящает при
роде Калининского и Вожбаль- 
ского сельсоветов, труженикам 
колхоза имени Ленина, с кото
рым его связывает давняя 
дружба и работать куда он 
приезжает вот уже в течение 
многих лет.

«Царева», «Сенокосная по
ра», «Перед дождем», «Дорога 
в дер. Левинская» и остальные 
работы посвящены неброской 
природе Севера, полны любви к 
нашему краю.

Посетители выставки больше 
всего задерживаются у неболь
ших пейзажей «Сосны у доро
ги», «Сосны». У края поля — 
суслоны хлебного колоса. Даль
ше стог сена и сосны. Их не
много, неизменных спутников 
нашей северной природы, под
нявшихся под солнцем на при
горке. Золотисто-охристые сус
лоны хлеба, зеленые, раздав
шиеся вширь кроны деревьев

так и зовут тебя в эти места 
почувствовать тепло и радость 
последних солнечных летних 
дней.

А вот «Золото осени», —ак
варель другого настроения. На 
переднем рлане — золотятся 
тополя, вдали на пригорке вид
на деревенька, у последней из
бы — несколько деревьев. И 
над всем этим такое знакомое 
нависшее осеннее серенькое не
бо. Пейзаж навеян щемящей 
грустью, печальным расстава
нием с чем-то дорогим и близ
ким. И снова обычный пейзаж: 
поленница дров, рядом с ней— 
старая береза, а дальше — 
Троицкая церковь на Зелене. 
Каждый день тотьмичи прохо
дят здесь, не замечая этого 
простого тотемского уголка.

Художник профессиональ
ным приемом помогает нам 
обратить внимание на досто
примечательности древнего го
рода — архитектурные памят
ники XVIII века. Работа поэто
му и названа «Тотьма. Зелен
ская церковь».

Выставку уже посетило не
сколько тысяч человек. И они 
благодарны художнику, устро
ителям выставки за возмож
ность еще раз соприкоснуться 
с прекрасным, насладиться при
родой, почувствовать ее.

Е. СОЛОМЕННО, 
краевед.

В АВГУСТЕ зрители могут 
посмотреть ряд новых 

фильмов советских и зарубеж
ных кинематографистов.

В фильме «Башня» (Лен- 
фильм) рассказывается внешне 
очень простая история: оста
новка в дороге из-за поломки 
автомашины и случайная встре
ча с обитателями маленького 
провинциального городка. Кар
тина обращена к человеческой 
совести, заставляет взглянуть 
на самих себя честно, без при
крас.

В фильме снимались попу
лярные актеры О. Остроумова, 
Р. Рязанова, Г. Бурков и дру
гие.

Фильм «Апелляция» (Лен- 
фильм) посвящается проблемам 
современной деревни, острым 
вопросам партийного и хозяй
ственного руководства сель
ским хозяйством. В центре 
фильма — конфликт между 
сторонником перестройки моло-
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Футбол

И снова две победы
В минувшие выходные дни 

на городском стадионе состоя
лись две игры первенства райо
на по футболу. Первыми, в суб
боту, встретились команды 
ДФСО и Чуриловского лесо
пункта. Игра началась в быст
ром темпе. Хозяева поля пред
ложили мелкий пас, а гости 
предпочли длинные передачи. 
В одной из атак лесникам уда
ется реализовать выгодный мо
мент и они открывают счет.

В дальнейшем игра проходи
ла «в одни ворота». Атаки хо
зяев поля следуют одна за дру
гой. Преимущество их станови
лось с каждой минутой замет
нее. В течение первого тайма 
они заставляют вратаря гостей 
трижды достать мяч из ворот. 
Во втором тайме тотьмичи еще 
дважды добиваются успеха.

Встреча закончилась по
бедой игроков ДФСО со счетом 
б : 1.

д

4

В воскресенье на поле встр 
тились футболисты ДФСО 
Юбилейного ЛПУ. Игра прох 
дила живо и интересно. Ата* 
перемещались то к одним, то 
другим воротам. Трудно отдп 
предпочтение какой-то команд 
Но все же хозяева поля игра̂  
более настойчиво и проду 
но и в конце первого тайма4 
били два мяча в ворота госте] 
Первым это сделал А. Рычкоц ^  
автор второго гола — С. Цыпа' 
ков. В середине второго тайм 
хозяева поля, использовав суто 
локу у ворот гостей, провел 
еще один мяч в ворота газон 
ков. Стремясь уйти от «сухою 
счета, футболисты Юбилейног 
ЛПУ усилили нажим и в оди I 
из моментов А. Заец, удачно об 
работав мяч, послал его в воро 
та тотьмичей. Победили хозяев* 
поля со счетом 3 : 1.

А. МИХАЙЛОВ.

дым колхозным агрономом и 
консервативно настроенным 
первым секретарем райкома 
партии. В главных ролях сня
лись известные актеры Вячес
лав Тихонов, Владимир Нон- 
кин, Всеволод Санаев и др.

Тема фильма «Выбор» (Мос
фильм) — ответственность че
ловека за выбор своей судьбы 
перед близкими людьми и пе
ред обществом в целом.

Жанр комедии «Раз на раз 
не приходится» с элементами 
эксцентрики с одной стороны и 
детектива с другой, участие

Ifit's
mJSTAАПЕЛЛЯЦИЯ

ФИЛЬМЫ АВГУСТА
прекрасных актеров Армена 
Джигарханяна, Леонида Ку
равлева, Борислава Брондуко
ва, вероятно, обеспечат карти
не определенный успех у зри
теля.

Фильм «Все против одного» 
поставлен литовскими кинема
тографистами по мотивам ро
мана известного мастера детек
тивного жанра Э. Гарднера 
«Адвокат Перри Мейсон». Рас
следуется убийство, совершен
ное при весьма странных и за
путанных обстоятельствах.

События остросюжетного 
фильма «Долина мести» (Турк- 
менфильм) происходят в 1918 
году в Туркестане. Из Таш
кента в прикаспийские земли 
следует караван с хлебом для 
голодающих дехкан. Однако в 
тех местах, где ему предстоит

пройти, вспыхнул контрревол» 
ционный мятеж.

Авторы фильма «Мири 
любви» (СССР —Сирия) пре» 
лагают зрителям старияну! 
притчу о любви знаменитор 
гончара из Бухары к рабыне 
озера Иссык-Куль, о рожденя 
их сына, ставшего впоследа 
вии гениальным художником, i 
его судьбе.

«Скромное обаяние бурку! 
зии» (Франция). В этой карп 
не с едкой иронией показав 
моральная опустошенность бу] 
жуазии, сделавшей потреблеи 
благ высшим смыслом своег 
существования.

«Неизвестная женщина» - 
фильм о трагической судьб 
женщины.

А. ВЯЗНИКОВА, 
заведующая отделением 
кинопроката.

Редактор 
В. 3. СОРКИН

•  •  •  •

г. Тотьма,
Сергей и Ольга 
САМОДУРОВЫ!

Поздравляем с днем брако
сочетания! Пусть сбудутся за
ветные мечты, любовь согреет 
в стужу и ненастье, и пусть 
для вас откроется все то, что 
люди называют счастьем!

Экипаж теплохода «Кема».
*  *  *

и. Советский, 
ДЕМИДОВСКОЙ . 
Любови Акимовне!

Поздравляем с 70-летнем. 
Желаем здоровья н хорошего 
настроения.

Сын, дочери, внуки, зятья.

Текстильщиков,
САВКОВУ

Сергею Васильевичу,
От всей души поздравляем 

дорогого мужа, папу, любимого 
дедушку с 60-летием! Желаем 
крепкого здоровья, душевного 
тепла, счастья побольше, жиз
ни подольше, радости море, ни 
капельки горя, а бодрости до 
глубокой старости.
Жена, дети, внучата, снохи.

* * •
г. Тотьма, Садовая, 41.

КУЛЕПОВОИ 
Нине Ивановне. 

Поздравляем с 55-летием и 
выходом на заслуженный от
дых! Желаем крепкого здоро
вья, счастья. Благодарим за 
долголетний добросовестный
труд.

Коллектив Тотемского 
ХСМУ объединения «Во- 
логдагражданстрой»,

*  *  *

г. Тотьма, у л. Ленина, 70, 
ХОЛМОГОРОВУ 

Владимиру Александровичу. 
Дорогой папа, дедушка! По

здравляем с 50-летием! Жела
ем крепкого здоровья, счастья, 
долгих лет жизни.

Сыновья, снохи, дочь, 
зять, внуки.

Сергей САМОДУРОВ 
и Ольга ВОЛОКИТИНА!

Поздравляем с законным 
браком1 Не страшны вдвоем ни 
дождь, ни вьюга у любви пре
красной на крыле. Берегите, 
милые, друг друга, будьте всех 
счастливей на земле.

Волокитины, Самодуровы, 
Карымовы.

* * * 

г. Тотьма,
ул. Луначарского, 26, 

МАЙКОВОЙ 
Софье Михайловне. 

Дорогая мама, бабушка! 
Поздравляем с 70-летием. Же
лаем крепкого здоровья, сча
стья, благополучия, бодрого на
строения.

Дети, внуки, зятья.
*  *  *

Калининский сельсовет, 
д. Левинская, 

ЛЕВИНСКОМУ 
Василию Васильевичу. 

Поздравляем с днем рожде
ния и выходом на заслуженный 
отдых. Желаем счастья, благо
получия.

Правление, профком кол
хоза имени Ленина.

КИНОТЕАТР
«ОКТЯБРЬ»

БОЛЬШОЙ ЗАЛ
30—31 июля — индий

ский художественный фильм 
«Парама» (2 серии). Сеан
сы: в 16, 18-30, 21-10.

1—2 августа — новый 
художественный фильм 
«Апелляция». Сеансы: в 17, 
19 (удл.), 21-10.

МАЛЫЙ ЗАЛ
30 июля — художествен

ный фильм «Салон красо
ты».

31 июля — 1 августа — 
художественный фильм 
«Тайна виллы Гретта».

На сеансах в 17 часов— 
мультфильмы для детей.

Тотемская инспекция Гос
страха напоминает, что 1 авгу
ста 1988 года истекает срок 
уплаты платежей по государст
венному обязательному стра
хованию. Платежи принимают
ся: в городе — в отделении 
Сбербанка или инспекции Гос
страха, в сельской местности— 
сельскими Советами.

•  •  •  •

ПРИГЛАШАЮТСЯ 
НА РАБОТУ:

ПРОДАВЦЫ в продовольст
венные магазины, БУФЕТЧИК; 
в баню. УБОРЩИЦЫ на по
стоянную работу Тотемскии 
горпо. Обращаться в отдел по 
ТРУДУ райисполкома.

РАБОЧИЕ в кондитерски! 
цех и цех хлебопечения, СЛЕ
САРИ и ЭЛЕКТРИКИ в цех 
хлебопечения Тотемским хлебо
комбинатом. Обращаться в от
дел по труду райисполкома.

Коллектив Тотемской ки
носети выражает глубокое 
соболезнование Мальцевой 
Ангелине Ирннеевне по по
воду смерти матери 

МАЛЬЦЕВОЙ 
Анны Васильевны.

Администрация, партком, 
профком совхоза «Погоре* 
ловский» выражают глубо
кое соболезнование родным 
и близким по поводу смерти 
ветерана войны и труда 

КУЗНЕЦОВА 
Николая Власьевича.

Газета выходит по вторникам, 
четвергам в субботам
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